

## 第三学期始業式式辞

令和5年1月10日

### ※ よい年末年始が送れましたか・・・一年の計は元旦にあり

改めて、あけましておめでとうございます。

昨年末から、感染者が全国的にも増え、本校でも体調不良者が多く心配でした。先日は、愛媛県で陽性者が一日5000人を超え、1月6日の朝のニュースでは、12県で、感染者が過去最高を記録したということでした。インフルエンザとのダブル流行も懸念されていますので、引き続き3密回避、手洗いうがい、手指消毒、適切なマスク着用等の感染対策の徹底をお願いします。

冬休みはどうでしたか。3年ぶりに行動制限のない年末年始だったので、近くの親戚、友人だけでなく県外に出ている方も久しぶりに会う機会もあったでしょう。うちの実家でも高齢の両親のもとに県外の弟家族も訪れ、にぎやかな正月でした。二年間会う機会がなかったせいか、弟も饒舌でいろいろな話をして周囲を盛り上げていましたが、一番驚いたのは、弟一家が吉田高校のホームページの「校長室から」を見ていたことでした。「言よることが薄いよ。『一年の計は元旦にあり』なんてみんな知っとんよ」と弟が酷評すると、大学生の甥っ子が「人権だよりはよかったよ」とフォローしてくれました。

その「一年の計は元旦にあり」ですが、何か目標を立てることはできましたか。大きな目標でなくてもいいのです。書き出してみるというのも一つの方法です。書き出してみると意外と叶うことが多いと読んだことがあるので、何年か前から65歳までにしたいことをスマホのメモ欄に思いついては書いています。今、20個書いたうち、4つは叶えられているので、確かに書くことで意識することができ、次はこれを叶えようという気持ちが芽生えるのだということを実感しています。

### ※ 大晦日と言えば・・・「時代遅れのRock' n' Roll Band」

大晦日の番組と言えば、昔はNHKの紅白歌合戦で、私たちが子供の頃には視聴率が80%を超えていた時代もあったそうですが、最近は、テレビ以外にも魅力的なものが多くなり、視聴する人も減っています。子供も成長し、チャンネル争いもなく、ほかに見たいものもなかったのも、今回はどこどころ視聴しました。知らない歌が多くて、JPOPなのかKPOPなのかもわかりません。NiziUもTwiceもIVEも一緒です。ただ、前半の「THE LAST ROCKSTARS」と後半の「時代遅れのRock' n' Roll Band」にはくぎ付けになってしまいました。特に「時代遅れのRock' n' Roll Band」は、自分が中高生の時に憧れた人たちの集まりで、現在65歳ですが、いつまでも偉大に見え、わくわくしてしまいました。桑田佳祐さんの作詞作曲ですが、世良公則さんが歌う「世の中を嘆くその前に知らないそぶりをする前に 素直に声をあげたらいい」の部分やCharさんが歌うところから全員のコーラスに入る「子供の命を全力で大人が守ること それが自由という名の誇りさ」の部分など胸に突き刺さりました。大人がきちんと道筋をつけ、子どもが全力で学習をして将来を考えなければ明るい未来は開けないと思います。お互いに次の時代に向けて努力しましょう。

### ※ 有終の美を飾る・・・未来に向けて

さて、最後の学期、三学期が始まります。今までのことを振り返り、未来に向かって進んでいくことを真剣に考えてください。

君たちが一步一步を大切に踏みしめれば、吉田高校が続いていきます。つきなみな言葉で、また弟に笑われそうですが、「有終の美を飾る」といいます。「有終」とは物事をやり遂げること、完遂することです。今年度、有終の美が飾れるように、令和4年度の総まとめをしてください。そして令和5年度につながるように吉田高校全体で未来に向かいましょう。